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Gemeinde Selmsdorf 
Der Bürgermeister
über Amt Schönberger Land

Niederschrift
Sitzung der Gemeindevertretung Selmsdorf

Sitzungstermin: Donnerstag, 05.07.2018
Sitzungsbeginn: 19:32 Uhr
Sitzungsende: 21:40 Uhr
Ort, Raum: in der Aula der Schule Selmsdorf

Anwesend
Mitglieder
Herr Marcus Kreft  
Herr Udo Gutschke  
Herr Bernhard Stoeter  
Herr Christian Albeck  
Frau Eveline Hillebrandt  
Herr Karl-Heinz Kniep  
Herr Detlef Lüth  
Herr Willi Mühlenberg  
Herr Dirk Seibt  
Frau Gabriela Streckert  
Herr Christian Teggatz  
Weiterhin anwesend
3 Einwohner  
Herr Verein "Stadt ohne Watt" Bürgermeister 
Prahler

 

Frau Ibiß, IAG  
Herr Lenz, Pressevertreter  
Frau Waschow als Protokollführerin  
Abwesend
Mitglieder
Frau Rebekka Blank-Griesbeck Entschuldigt
Herr Torsten Jetz Entschuldigt

Tagesordnung:
Öffentlicher Teil
Beginn: 19:32
Ende: 20:57
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
2 Einwohnerfragestunde
2.1 Windpark
2.2 medizinische Versorgung
2.3 Ferienpass
2.4 Lärmaktionsplan
2.5 Breitbandanschluss
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3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
4 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung vom 

07.06.2018
5 Bekanntgabe der Beschlüsse des Hauptausschusses und Abarbeitungsstand der 

Beschlüsse der Gemeindevertretersitzung vom 07.06.2018
6 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 07.06.2018
7 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Gemeindeangelegenheiten
8 Vorstellung des Vereins "Stadt ohne Watt" durch den Bürgermeister der Stadt 

Grevesmühlen Herrn Prahler
9 Widerspruch des Leitenden Verwaltungsbeamten gegen den Beschluss der 

Gemeindevertretung Selmsdorf vom 07.06.2018 betreffend dem 
Tagesordnungspunkt 14.2 "Antrag der CDU-Fraktion - Öko-Maßnahme Windpark 
Sülsdorf" (VO/7/0118/2018)
Vorlage: VO/1/0564/2018

10 Feststellung des Jahresabschlusses der Gemeinde Selmsdorf für das Jahr 2015 
und Entlastung des Bürgermeisters
Vorlage: VO/2/0297/2018

11 4. Satzung zur Änderung der Satzung der Gemeinde Selmsdorf über die Erhebung 
von Gebühren zur Deckung der Verbandsbeiträge des Wasser- und 
Bodenverbandes Stepenitz-Maurine
Vorlage: VO/2/0341/2018

12 Beratung und Beschlussfassung zur Umstellung der Grundschule Selmsdorf in eine 
volle Halbtagsschule
Vorlage: VO/1/0566/2018

13 Beratung zum Sitzungskalender 2. Halbjahr 2018
14 Sonstiges

Protokoll:
Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Bürgermeister Kreft eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit der 
Gemeindevertretung fest. Es sind 11 Mitglieder der Gemeindevertretung anwesend.

zu 2 Einwohnerfragestunde

zu 2.1 Windpark

Auf die Nachfrage von Herrn Kolbe in Sachen Windpark Lüdersdorf antwortet Herr 
Bürgermeister Kreft, dass es derzeit keine neuen Erkenntnisse gibt.

zu 2.2 medizinische Versorgung

Herr Gutschke fragt an, ob es etwas Neues zur gemeindlichen Infrastruktur hinsichtlich der 
medizinischen Versorgung gibt.
Dazu teilt Herr Kreft mit, dass das Thema weiterhin von Herrn Anton mit bearbeitet wird und 
Gespräche geführt werden.

zu 2.3 Ferienpass

Herr Gutschke führt aus, dass es in den Vorjahren einen Ferienkalender gab. Zum 
Ferienkalender 2018 hat er keinen Kenntnisstand.
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Herr Kreft führt dazu aus, dass es eine entsprechende Beschlusslage aus dem 
Schulausschuss dazu gibt, der einen Ferienpass erstellen wollte. Wir haben nun Angebote 
über den Hort und den Internationalen Bund, aber keinen Ferienkalender.

zu 2.4 Lärmaktionsplan

Herr Lüth spricht den Lärmaktionsplan an, der nur den Verlauf der B 104 innerhalb des Ortes 
betrifft. Er fragt nach warum dort nur Selmsdorf enthalten ist und nicht auch Sülsdorf und 
Zarnewenz, die ebenfalls diese Problematik haben.
Herr Kreft teilt dazu mit, dass hier von 10.000 Fahrzeugen ausgegangen wird. Der Hinweis 
wird für den Bauausschuss aufgenommen.

zu 2.5 Breitbandanschluss

Herr Kolbe fragt nach dem Stand zum Breitbandanschluss.
Herr Kreft teilt dazu mit, dass er sich an den Breitbandbeauftragten des Landkreises 
gewandt hat und informiert, dass einige Einwohner gar kein bzw. nur schlechtes Internet zur 
Verfügung haben. Grundsätzlich läuft das Bundesprogramm.
Herr Albeck führt dazu ergänzend aus, dass die Ausschreibungen fertig sind, der 
Endzeitpunkt bestehen bleibt und wo begonnen wird, der Anbieter entscheidet.

zu 3 Änderungsanträge zur Tagesordnung

Herr Kreft bittet um Aufnahme der Beratungsvorlage Verpflichtungserklärung zur 
Erschließungsvereinbarung zwischen dem Zweckverband GVM und der Stag Stadtbau 
GmbH zum B-Plan Nr. 16.1 „Am Mühlenbruch – nördliche Erweiterung“ als neuen 
Tagesordnungspunkt 17.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung genehmigt die vorstehende ergänzte Tagesordnung.
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig mit
11 Ja-Stimmen

zu 4 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der 
Sitzung vom 07.06.2018

Herr Bürgermeister Kreft gibt die Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der letzten 
Sitzung zu einer Grundstücksangelegenheit (Planung Funkmast), Schulangelegenheit und 
zur Anschaffung eines Gemeindefahrzeuges für den Winterdienst dem Grunde nach 
bekannt.

zu 5 Bekanntgabe der Beschlüsse des Hauptausschusses und 
Abarbeitungsstand der Beschlüsse der Gemeindevertretersitzung 
vom 07.06.2018

Der Hauptausschuss hat zwischenzeitlich nicht getagt und die Verwaltung ist an der 
Abarbeitung der Beschlüsse dran. Einem Beschluss hat der LVB widersprochen, das Thema 
behandeln wir in der heutigen Sitzung.
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zu 6 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 07.06.2018

Herr Bürgermeister Kreft führt aus, dass der Punkt Windpark Sülsdorf nicht richtig 
protokolliert wurde und deshalb der Widerspruch des LVB richtig ist. Es sollte lediglich ein 
Grundsatzbeschluss gefasst werden.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Selmsdorf billigt die Niederschrift über die Sitzung vom 07.06.2018.
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig mit
11 Ja-Stimmen

zu 7 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Gemeindeangelegenheiten

Herr Bürgermeister Kreft berichtet, dass sich die Gemeindevertretung entschieden hat, dem 
Investor für das altersgerechte Wohnen eine Frist zu setzen, diese ist am 30.06. abgelaufen, 
sodann nunmehr die Rückabwicklung erfolgt. Des Weiteren hatte die FFW mehrere 
Einsätze.

zu 8 Vorstellung des Vereins "Stadt ohne Watt" durch den Bürgermeister 
der Stadt Grevesmühlen Herrn Prahler

Herr Bürgermeister Kreft begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt Herrn Prahler und führt 
zunächst aus, dass dem heutigen Termin ein Treffen mit der IAG und der Stadt Schönberg 
vorausgegangen ist. Er übergibt sodann das Wort an Herrn Prahler.
Herr Prahler stellt zunächst den Verein „Stadt ohne Watt“ vor. Den Verein für nachhaltige 
Stadt- und Regionalentwicklung e.V. gibt es seit 2003. Mitglieder in diesem Verein sind die 
Stadt Grevesmühlen, der Zweckverband, die Stadtwerke GVM, die WOBAG, die Diakonie 
sowie 10 Freiberufler (Architekten u. Ingenieure), Unternehmen (IAG, GER) und auch 
Einzelpersonen aus dem politischen Raum und technisch Interessierte. Herr Prahler erläutert 
sodann anhand einer Power Point Präsentation, dass sich der Verein für die Gestaltung und 
Umsetzung einer nachhaltigen Entwicklung der Stadt Grevesmühlen und ihrer umliegenden 
Amtsgebiete einsetzt. Er informiert über die Ziele und den Masterplan sowie darüber was 
schon geschafft wurde.
In der anschließenden konstruktiven Diskussion sprechen Herr Kreft, Herr Albeck, Herr Lüth.
Herr Stoeter fragt nach der Höhe der Mitgliedsbeiträge, die Herr Prahler wie folgt 
beantwortet: Kommunen unter 5.000 Einwohner zahlen 100 € jährlich, über 5.000 Einwohner 
500 € jährlich und Privatpersonen zahlen 50 € jährlich.

Abschließend dankt Herr Kreft Herrn Prahler für seine Ausführungen und teilt mit, dass es 
am heutigen Abend keine Beschlussfassung geben wird, sondern über den Beitritt der 
Gemeinde Selmsdorf in einer der kommenden Sitzungen beraten und beschlossen wird.

zu 9 Widerspruch des Leitenden Verwaltungsbeamten gegen den 
Beschluss der Gemeindevertretung Selmsdorf vom 07.06.2018 
betreffend dem Tagesordnungspunkt 14.2 "Antrag der CDU-Fraktion - 
Öko-Maßnahme Windpark Sülsdorf" (VO/7/0118/2018)
Vorlage: VO/1/0564/2018

Herr Bürgermeister Kreft verliest den Sachverhalt der Beschlussvorlage.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Selmsdorf hebt ihren in der Sitzung vom 07.06.2018 unter dem 
Tagesordnungspunkt 14.2 gefassten Beschluss auf.
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Abstimmungsergebnis:
einstimmig mit
11 Ja-Stimmen

Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt die Weiterführung und somit den Abschluss der Öko-
Maßnahme Windpark Sülsdorf.
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig mit
11 Ja-Stimmen

zu 10 Feststellung des Jahresabschlusses der Gemeinde Selmsdorf für das 
Jahr 2015 und Entlastung des Bürgermeisters
Vorlage: VO/2/0297/2018

Herr Bürgermeister Kreft übergibt die Sitzungsleitung an den Ersten stellv. Bürgermeister, 
Herrn Gutschke, und erklärt sich gemäß § 24 KV M-V für befangen.
Herr Gutschke erläutert den Sachverhalt.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Selmsdorf beschließt die Feststellung des geprüften 
Jahresabschlusses der Gemeinde Selmsdorf zum 31. Dezember 2015 i. d. F. vom     04.06. 
2018. Für die in der Anlage genannten Haushaltsüberschreitungen in Höhe von 717.061,54 
€ wird die Notwendigkeit anerkannt; diese sind gedeckt durch Minderaufwendungen/ -
Auszahlungen. Die Gemeindevertretung beschließt die Entlastung des Bürgermeisters für 
das Jahr 2015.
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig mit
10 Ja-Stimmen

zu 11 4. Satzung zur Änderung der Satzung der Gemeinde Selmsdorf über 
die Erhebung von Gebühren zur Deckung der Verbandsbeiträge des 
Wasser- und Bodenverbandes Stepenitz-Maurine
Vorlage: VO/2/0341/2018

Herr Kreft erläutert den Sachverhalt.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt die 4. Satzung zur Änderung der Satzung der Gemeinde 
Selmsdorf über die Erhebung von Gebühren zur Deckung der Verbandsbeiträge des 
Wasser- und Bodenverbandes Stepenitz-Maurine.
Abstimmungsergebnis: 
10 Ja-Stimmen
 1 Gegenstimme
 - Enthaltung

zu 12 Beratung und Beschlussfassung zur Umstellung der Grundschule 
Selmsdorf in eine volle Halbtagsschule
Vorlage: VO/1/0566/2018

Herr Kreft erläutert den Sachverhalt und führt ergänzend aus, dass die Erarbeitung des 
Konzeptes durch die Schule erfolgen muss und der Antrag bis zum 30.09. zu stellen ist. Die 
Beschlussfassung ist erforderlich, damit der Schulträger beteiligt ist. Die Schulkonferenz 
muss ebenfalls noch zustimmen.
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Auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass der Hort und die Arbeitsgemeinschaften durch die 
Schaffung einer vollen Halbtagsschule nicht gefährdet sind.
Herr Albeck informiert, dass die Schule ca. 60 T€/jährlich erhält und hier in der 
Verantwortung steht wie die Mittel aufgeteilt werden. Die Schule könnte eine weitere 
Lehrkraft einstellen oder die Gelder anderweitig aufteilen.
Auf Nachfrage von Herrn Stoeter, wer einen Lehrer einstellt, teilt Herr Albeckmit, dass die 
Schulleiterin über die Einstellung von Lehrern entscheidet.
Die Anfrage von Herrn Lüth, wie Frau Osterloh mit einbezogen wird, kann zunächst nicht 
abschließend beantwortet werden.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung befürwortet grundsätzlich die Umstellung der Grundschule 
Selmsdorf in eine volle Halbtagsschule. 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig mit
11 Ja-Stimmen

zu 13 Beratung zum Sitzungskalender 2. Halbjahr 2018

Herr Kreft führt aus, dass der reguläre Beginn für die nächsten Sitzungen nach den 
Sommerferien vorgesehen ist. Ein Entwurf eines Sitzungskalenders für das 2. Halbjahr liegt 
den Anwesenden vor.
Sodann wird über die vorgesehenen Termine beraten und abschließend werden die 
Sitzungstermine wie in dem der Niederschrift als Anlage beigefügten Sitzungskalender 
festgelegt.
Abstimmungsergebnis:
einstimmig mit
11 Ja-Stimmen

Herr Kniep ergreift das Wort und bittet, dass die Sitzungsreihenfolge anders gestaltet wird, 
so dass zunächst die Fachausschüsse, dann der Hauptausschuss und anschließend die 
Gemeindevertretung beraten. Des Weiteren wünscht er, dass eine Änderung in der 
Geschäftsordnung hinsichtlich der Erarbeitung eines Sitzungskalenders vorgenommen wird.
Herr Kreft bittet Herrn Kniep daraufhin, die Angelegenheit in der nächsten 
Hauptausschusssitzung vorzutragen.

zu 14 Sonstiges

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen keine Wortmeldungen vor.

________________________ ____________________
Kreft Waschow 
Bürgermeister Protokollführung


